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□首席记者 张赤奎

本报讯 近日，市人大常委会党

组书记、主任陈美蓉主持召开市人

大常委会党组“不忘初心、牢记使

命”主题教育调研成果交流会，就调

研发现的问题、提出的思路和解决

的办法进行总结交流。市人大常委

会副主任徐忠飞、章锦水、祝鸿熙、

王瑛、叶成超参加。

主题教育开展以来，市人大常委

会党组以习近平新时代中国特色社

会主义思想为指导，按照主题教育

“守初心、担使命，找差距、抓落实”的

总要求，进行了深入调研。交流中，

市人大常委会领导班子成员结合人

大职能和调研课题，围绕深化“最多

跑一次”改革、市人大代表联络站建

设、健康教育、农村饮用水达标提标

工程、公益诉讼等进行深入交流，分

析现状、指出问题、提出对策。

陈美蓉说，调查研究是开展“不

忘初心、牢记使命”主题教育的四项

重点措施之一，此次调研工作情况

摸得清楚，问题找得准确，原因分析

透彻，对策建议有针对性和操作性。

针 对 下 一 步 工 作 ，陈 美 蓉 要

求，要突出担当作为，以高度的政

治责任感和历史使命感，贯彻落

实 好 中 央 和 各 级 党 委 的 决 策 部

署，创造性地做好人大各项工作，

统筹发挥好人大职能作用。要大

兴调查研究之风，紧紧围绕大局，

着眼突出问题，深入开展调研，推

动 思 想 升 华 、问 题 解 决 、工 作 改

进，促进主题教育落地见效。要

切实做好调研成果转化，对于调

研发现的问题进行认真研究和梳

理 ，建 立 问 题 清 单 ，强 化 跟 踪 问

效。要把开展主题教育与做好当

前工作结合起来，对照年度目标任

务，抓重点、强弱项、补短板，将主

题教育成果转化为实实在在的工

作成效。

市人大常委会党组召开主题教育调研成果交流会

把调研成果转化为实际工作成效

我市举办
新时代老干部
工作研讨班
□记者 童英晓 通讯员 楼继宁

本报讯 近日，我市新时代老干

部工作研讨班在市委党校召开，来

自我市各单位的老干部工作分管领

导60余人参加。

据悉，这是我市首次举办全市老

干部工作研讨班，旨在强化引领、发

挥优势，切实提高老干部队伍的凝聚

力和向心力；积极学习、主动适应，

加强做好老干部工作的高效性、时

效性，提升做好老干部的政策理论

水平和业务能力，为今后做好新时

代老干部工作起到积极推动作用。

为了让研讨班更具效果，研讨

班还组织开展了现场教学活动，实

地察看老党员驿站、老年大学、丽州

家园（永康福利院），大家积极围绕

新时代离退休干部党建工作、文化

养老、正能量发挥等课题进行了交

流探讨。

□记者 颜元滔

水积而鱼聚，木茂而鸟集。我市

作为转型升级中的工业强市，求贤若

渴。市委组织部常务副部长、人才办

常务副主任、市招才局局长杨兵，就是

我市人才工作的排头兵、领航员，我市

人才事业的忠诚“守望者”。

事实上，杨兵是人才工作的一个

新兵，参加工作数十年，他更多地奋斗

在检察院工作岗位上。新兵有新思

路、新举措。从调任市委组织部负责

全市人才工作开始，他就对全市的人

才现状、企业需求进行了一次大摸

底。他发现,制造业企业要想发展得

更好、走得更远，关键是有用的人才，

特别是高层次人才。

针对本地不少企业因人才缺口、

技术落后遇到的“发展天花板”问题，

杨兵充分发挥市委人才工作领导小组

的协调作用，紧密聚焦高层次人才引

进这个关键的突破口，组织人力社保

局、科技、经信、科协等单位进行企业

人才研讨，充分利用政府资源为企业

高层次人才引进搭建桥梁。2017年以

来，我市引进了一大批高层次人才，招

才引才工作位于金华各县市前列。

针对我市民营企业遇到的较为严

重的代际传承问题，杨兵把如何抓好

新生代企业家培养、如何抓好本地人

才培养、如何打造最优人才生态等等

作为“大事”不断思考。去年，我市组

建了新生代企业家传承导师团，20 名

老一辈企业家担任导师，与新生代企

业家结对，先后有 100 人次学员参与

传承学院复旦班、清华班。今年，结

合“三服务”活动，杨兵带领市级拔尖

人才、青年拔尖人才组成的服务组，

深入企业、群众、基层一线开展服务

活动，解决历史遗留问题 13 个和制约

发展问题 25 个，提出发展建议 50 余

条。

“发展是第一要务，人才是第一资

源。”在人才工作上，杨兵善于破难点

痛点，更深谙如何激发活力。永康人

只会赚钱、不会读书，是外界的刻板印

象。首届永康博士大会的成功举办彻

底扭转了这一形象，“千名永康籍博

士”不仅向世人证明，永康人有学识、

有文化、有水平，更激发了万千永康学

子的学习热情。这场大会的成功举

办，离不开杨兵这个牵头负责人的呕

心沥血。从开幕式到会场布置，从民

俗演出到乡情小吃，点点滴滴的细节

都凝聚了杨兵的心血。今年，在杨兵

的牵头下，又相继成立了永康博士联

谊会上海、杭州、西安、大湾区分会，北

京分会也在紧锣密鼓地筹备中。博士

联谊会和5个分会，将永康籍在外高层

次人才的心紧紧地连在了一起，也真

正搭建起了他们服务家乡、回报家乡

的桥梁，推动永康人才工作进入新境

界、迈上新台阶。

当好永康人才事业的“守望者”
——记市委组织部常务副部长杨兵

■担当作为好干部风采

问：初心是什么？

施贺龙（市国资办党组书记、主

任）：国资人的初心和使命，就是深化

国资国企改革、维护职工根本利益、改

革成果由人民共享，认真履行国资监

管责任，做大做优做强国有企业，实现

国有资产保值增值。

问：“读原著、学原文、悟原理”有

哪些新收获？

施贺龙：一是信念之基更加牢固。

通过全面系统学、深入思考学、联系实

际学，真学真信真懂真用，不断增强“四

个意识”，坚定“四个自信”，做到“两个

维护”，以理论滋养初心、以理论引领使

命，在思想上、政治上、行动上自觉与习

近平同志为核心的党中央保持高度一

致。进一步筑牢了信仰之基，补足了精

神之钙，把稳了思想之舵。

二是干事热情更加高涨。坚持把

握主题教育总体要求，聚焦根本任务，

紧扣具体目标，强化重点措施，坚持善

作善成，把高标准高质量贯穿主题教

育全过程，真正把干事创业的热情转

化为攻坚克难的实际行动，着力解决

国资国企改革发展中的各类问题。

三是规矩意识更加增强。通过开

展主题教育，进一步严守政治纪律、组

织纪律、廉政纪律，规矩意识进一步增

强。坚持公正用权、廉洁用权、为民用

权、依法用权，有效维护出资人权益，

保证国有资产安全完整，实现国有资

产保值增值。

问：下一步如何开展主题教育？

施贺龙：下一步，国资系统将根据

市委主题教育工作要求，进一步扎实

有效地开展好主题教育，必须要保持

战略定力，提高政治站位，紧扣“八八

战略”再深化、改革开放再出发这一主

题，奋力开启新时代永康国资国企高

质量发展新征程。

一 是 聚 焦 主 线 ，学 习 教 育 再 加

码。以学习贯彻习近平新时代中国特

色社会主义思想为主线，健全完善学

习教育常态化长效机制，建立全覆盖

督导制度，创新方式方法，有效提升主

题教育的针对性、实效性和感染力，进

一步将主题教育推向纵深。

二 是 聚 焦 本 职 ，调 查 研 究 再 深

入。坚持“两手抓、两手都要硬”，围绕

国资国企党的政治建设、国企改革、国

资职能转变等重点内容，聚力调查研

究；建立健全调查成果会商、交流机

制，提高科学决策水平；打通调研成果

转化“最后一公里”，助推国资国企高

质量发展。

三 是 聚 焦 问 题 ，攻 坚 克 难 再 发

力。坚持问题导向，将主题教育和“清

廉国企”建设、国资国企改革、国有资

本投资项目建设、国资风险挑战化解

等重点工作结合起来，发扬斗争精神，

强化责任担当，深挖根源，拿出硬招狠

抓整改，确保主题教育达到部署真落

实、问题真解决、群众真满意的效果。

施贺龙：推动国资国企高质量发展
领导干部谈初心

不忘初心 牢记使命

□首席记者 张赤奎

本报讯 5 日，市委两新工委（扩

大）会暨重点工作“晒拼创”会议召

开。会议以“晒拼创”形式交流汇报两

新党建工作，进一步补齐短板、查漏补

缺，确保年终交上一份“优质答卷”。

今年，我市共新建两新党组织 26

家，其中律师行业党总支新建 7 家，社

会组织综合党委新建4家，经济开发区

新建4家，古山镇新建2家。

会议指出，要认准两新党建工作的

主题，做工作要有始有终，既要“底气十

足、信心满满”，也要“正视差距、补齐短

板”，既要有立足于工业强市战略抓好

两新党建的底气和信心，也要有对新形

势、新问题的客观研判，进一步找准差

距、补齐短板，努力在新的领域中有所

突破、有所成效。要在两新党建工作上

精准发力，落实到位，既要“包干到户、

精耕细作”，也要“握指成拳、协同发

力”，重点盯牢细分领域，整合资源、联

建共促，打造多方参与、多方共享的综

合性平台。要在两新党建工作上狠下

苦功，争创亮点，既要“苦练内功、强筋

健骨”，也要“兼修外功、展示风采”，力

争提炼一批可复制、可推广的实践成

果、制度成果，创造一批立得住、叫得

响、推得开的两新党建特色品牌，进一

步推动两新党建动起来、强起来。

与会人员考察了阳光爱心义工协

会和星月集团，会议通报了近期两新

党建相关工作情况和 2019 年两新党

组织单建及发展党员有关情况，市委

两新工委委员和镇街区两新党委书记

围绕年初工作任务作了交流发言。

我市今年新建两新党组织26家


